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千港生赴高校科學營授旗
匯聚北大清華等21學府 兩岸四地萬人齊學習

戒煙冠軍1個月戒20年煙癮

「築福香港」商場演花式足球

沙田官中生踴躍 為內地升學探路
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香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）以「感
知多邊外交 促進區域合作」為主題的
第八屆香港盃外交知識競賽，昨日舉行
總決賽。70多所參賽校隊經多輪比賽，
最終由保良局董玉娣中學脫穎而出，以
260.4分首奪冠軍金獎。中華傳道會安柱
中學及聖言中學分別以250分及233.6分
緊隨其後，各獲頒銀獎、銅獎。主禮嘉
賓、外交部駐港特派員公署特派員宋哲
高度讚揚參賽隊伍表現傑出，又指外交
知識競賽已成功舉辦八屆，成為香港青
少年感知外交、了解世界的重要平台。

宋哲林鄭月娥楊建平等主禮
由外交部駐港特派員公署、教育局及香
港明天更好基金主辦，香港文匯報等多個
機構協辦的第八屆外交知識競賽昨日舉行
總決賽，頒獎禮同日舉行，吸引數十所中
小學的師生代表逾300人到場觀看競賽。
出席主禮嘉賓陣容鼎盛，包括外交部駐
港特派員宋哲、政務司司長林鄭月娥、中
聯辦副主任楊建平、教育局副局長楊潤
雄、外交部港澳台司副司長馬占武、外交
部新聞司副司長華春瑩及香港明天更好基

金信託人邱達昌等。
宋哲致辭時表示，一個國家在國際舞台

上的地位和影響，歸根到底是由其綜合國
力所決定，我國能取得巨大成就，在於找
到了一條適合國情的發展道路。他寄語年
輕人矚望國家，眺望世界，積極裝備自
己，致力為香港的發展、國家的繁榮富強
和民族復興承擔責任，未來貢獻一己之
力。

亞太多邊貿易安排辯論精彩
競賽共吸引74所中小學校約4,000名學生
報名參加。經初賽及複賽競逐後，選出6支
隊伍於昨進行總決賽，除董玉娣中學、安
柱中學和聖言中學列三甲外，皇仁書院、
喇沙書院和浸信會呂明才中學也獲頒銅
獎。
總決賽設搶答和情景模擬辯論兩個環節。

在情景模擬辯論環節中，6隊分別代表中
國、美國、日本、澳大利亞、韓國、東盟，

以「各方在國際研討會上，討論未來亞太地
區多邊貿易安排」為主題，闡述各自的立場

與解決方法，並進行相互提問和接受評委提
問。各參賽團隊的合作默契，論辯機智，充

分展現出扎實的外交知識和良好的團結精
神，獲在場人士熱烈的掌聲。

外交知識賽 董玉娣中學奪冠

■第八屆香港盃外交知識競賽總決賽。圖右為冠軍保良局董玉娣中學代表隊。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

香港文匯報訊
（記者 文森）港
府建議修例加緊打
擊無牌旅館，民政
事務局局長曾德成
昨日出席電視台節
目後表示，為建議
設寬限期值得考
慮。他又指，違反
公契經營中的賓館
有逾200間，估計大概有近2,000間房間，
認為減少有關數量的房間對旅遊業及本港
經濟而言，可以承受得起。
港府就修例加緊打擊無牌旅館展開公眾
諮詢，民政事務局局長曾德成昨日出席電
視台節目後表示，諮詢期間將開放、開誠
布公聽取各方意見，又指提出建議時已考
慮到實際執行情形，因應部分大廈公契列
明不准經營旅館，過去發牌時亦已告知業
者，獲當局發牌不等於免除在公契上應當
承擔的責任。

料旅業可承受減2000房間
問及建議一旦落實會否令大量旅館結
業，曾德成指全港有約8萬間酒店房，當
中違反公契經營中的賓館有逾200間，估
計大概有近2,000間房間，認為有關數量
的房間減少，對旅遊業及本港經濟而言，
可以承受得起。至於會否考慮有寬限期，
曾德成認為值得考慮。

另外，曾德成被問及當年因派發反政府傳單被判
入獄，作為「過來人」如何看現今青年心態。曾德
成說，當局很關心青年工作，民政事務局會繼續努
力手於青年全面發展，包括文化、體育、學業及
就業，進一方面以至到關心社會、關心家庭和關心
國家。

香港文匯報訊（實習記者 蔡雨詩）適逢世界盃
步入8強階段，apm商場與「築福香港」聯合舉辦
「共融共享世界盃」，除了各項世界盃主題活動，
更免費招待本地基層人士及弱勢社群參與，昨日邀
請了多位世界級花式足球好手表演，宣揚關愛與互
助精神，場面火熱升溫。

辦活動招待基層弱勢社群
「共融共享世界盃」計劃由「築福香港」與商場

管理學會聯合主辦，全港20間商場將會在世界盃期
間邀請弱勢社群包括低收入人士、殘障人士及老人
等，免費參與各商場舉辦的世界盃主題活動。節目
包括免費觀賞世界盃賽事直播、花式足球表演、足
球藝術展、紀念品派發等。
apm商場昨日邀請多個社福團體如女青年會、明
愛青少年綜合服務等的基層家庭免費參與花式足球
教室，由多位來自世界各地的花式足球高手親自教
授。
「築福香港」一向推動全民參與扶貧工作，而今
次活動主要希望讓基層及弱勢社群也能分享世界盃
的熾熱氣氛，體現社區共融精神。新鴻基地產代理
有限公司租務總經理馮秀炎表示，「今次活動以基
層人士為主，我們透過本區各志願團體的網路邀請
弱勢社群共同參與，希望以全球性的足球盛事吸引
不同年齡、種族、背景的人，以足球的共同語言加
強社區凝聚力。」
她續指，今次「築福香港」破天荒與20間商場合
作，服務逾4,000基層市民。先科（亞洲）有限公司
董事總經理張廣勇亦表示，今次以足球為樂，希望
持續參與此類祝福香港的活動，貢獻社會。
有參與今次花式足球活動的小朋友表示，「好開
心！花式足球動作好難，但會想繼續學！」活動來
自各區的基層人士，無分彼此，共同參與足球盛
事。

出席主禮嘉賓包括基本法委員會副主任梁愛詩、
中聯辦青年工作部部長陳林，還有行政會議成

員兼香港科技園公司董事局主席羅范椒芬、政制及內
地事務局副局長劉江華、創新科技署署長王榮珍、教
育局首席教育主任（課程發展）程淑儀、香港中科青
少年交流協會代表陳詠梅、青協總幹事王䓪鳴、香港
新一代文化協會總幹事蘇祉祺及香港學生活動委員會
秘書長徐小龍擔任主禮團成員。

王䓪鳴盼培養學生科研興趣
王䓪鳴於致辭時表示，活動自2012開始於內地舉
辦以來，規模一直擴展，去年更增添港澳台青少年
參加，而老師的提名和學生的積極參與令人感到鼓
舞。
她表示，近萬名來自兩岸四地的年輕人，將會互

相交流和學習科技知識，參觀重點實驗室及科研場
所，更有機會參與航天科技、兵器工業、船舶科
技、糧食科技與農業、能源科技、天文、海洋或植
物科學等的專題營。她期望學生可藉此培養出對科
技研究的興趣。

梁愛詩讚活動有意義有水平
梁愛詩則讚揚「高校科學營計劃」是十分有水平

的活動。她又指，有謂「少年強、中國強」，在中
國復興的道路上，必須加強對年輕一輩的教育、科
技、社會、人文等方面的發展，令人才一代接一
代，故有關活動尤其有意義。她又期望參加活動的
年輕人可親眼看、親耳聽內地的情況，用自己的腦
袋思考，而非只是聽旁人的說法。
在「2014高校科學營計劃」中，除了北大、清華
之外，學生還有機會到中國農業大學、復旦大學、上
海交通大學、南京航空航天大學及大連海事大學等頂
尖學府進行交流。活動內容包括參觀大學實驗室、動
手實踐、聽取名師講座、到訪當地科研機構、參與專
題科學活動以及進行文化及學術交流等。

港生冀擴眼界體驗內地學習
沙田官立中學中五生賈旻慰代表參與活動的港生

向主辦、協辦等單位致謝，期望可透過是次活動親
身體驗內地高校的學習生活，認識內地的科研發展
和成果，擴闊眼界，並為未來從事科研奠定基礎。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）由國

家教育部、中國科學技術協會主辦，香港

青年協會、新一代文化協會、香港學生活

動委員會承辦，教育局、民政事務局、創

新科技署、科技園公司支持，香港中科青

少年交流協會贊助的「2014高校科學營計

劃」，昨日舉行開啟禮暨授旗儀式。1,000

位參與活動的高中生，將分批於7、8月往

北大、清華等21所學府，與兩岸四地一萬

青少年一起學習科學知識，接受名師指

導，培養科學精神。

香港文匯報訊（記者 歐陽文倩）能一睹內地的科研
發展，親身踏足頂尖學府及國家重點實驗室，對不少熱
愛科學的香港學生而言，都是可遇不可求的機會。沙田
官立中學今年就有不少學生踴躍參與「2014高校科學
營計劃」，獲選學生更較去年增加1倍至20人。其中3
位即將出發至上海交通大學的學生都對活動感到期待，
更表示如果參觀當地院校後感覺良好，不排除未來到內
地升學，把握國家科研發展的機遇。

霍心言：盼了解國家科研發展
就讀沙田官立中學中四級的霍心言表示，參與

「2014高校科學營計劃」，主要是因為在香港鮮有這
樣的機會，「在香港沒有甚麼機會參觀實驗室，也很難
有內地一個科研項目投放數十億元的規模，所以一直都
很想到內地看看尖端的科研，以及了解校園面積很大的
大學」。此外，他希望可了解內地生如何看國家的科研
發展、當地政府又如何推動。

陳詠欣期待分組專題活動
同樣是中四級學生陳詠欣則表示，自己是好奇心驅

使，所以報名參加計劃，「我向來都喜歡科學，也想了
解兩地科研設備的異同。我也希望可以結識一些內地學

生，了解當地教育」。計劃的內容豐富，多位學生都各有
期待，陳詠欣就最期待分組專題活動，因為可真正動手實
踐；就讀該校中五級的賈旻慰則希望可多了解食物、環境
安全的議題，多學習課外知識，「即使未能完全明白頂尖
科學家的講解，也想在當中有些啟發」；霍心言則盼望多
了解電子相關的知識及更多生活相關的科學。
未來希望走科研路的霍心言和賈旻慰均表示，如果參
觀當地院校後感覺良好，不排除未來到內地升學，把握
國家科研發展的機遇，「畢竟現在國家對科學投入很多
資源，這亦不是香港所能比擬的。」

老師喜見學習效果好人數增
負責帶隊的趙老師和黃老師均大讚有關活動有助學生

擴闊眼界，培養年青一代對科學的興趣。趙老師指，去
年該校只有10個學生獲選參與，但也明顯看到學習效
果很好，「同學會很積極參加其他科學活動」，今年入
圍的學生更大幅增加至20人。
他表示，是次活動除了科學，同時亦是通才的培養，
其間也有通識相關的活動，令學生獲益良多。
黃老師則表示，新一代學生過於集中課本知識，希望
活動可幫助他們走出框框，「其實我自己也沒有參加過
這類活動，對老師而言，也是一個交流機會」。

香港文匯報訊（實習記者 趙虹）戒煙，知易行
難。第五屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃昨日舉行啟
動儀式，將於7月至9月進行全港宣傳活動，招募吸煙
人士參與「戒煙大贏家」比賽。上屆比賽冠軍陳先生
表示，在家人支持及該計劃幫助下，一個月內成功戒
掉逾20年煙癮，感到很高興，並呼籲吸煙人士盡快戒
煙。
香港吸煙與健康委員會自2009年起，舉辦「戒煙大
贏家」無煙社區計劃，以從未有戒煙念頭或未嘗試戒
煙的吸煙人士為主，每年成功招募超過1,000名吸煙人
士參與戒煙。

免費教練 提供專業輔導
委員會主席劉文文表示，為接觸該類別人士，「戒煙

大贏家」主要於社區商場內設置招募攤位，並以獎品吸

引吸煙人士參與戒煙，「我們會安排免費教練，參加者
可接受由港大護理學院及公共衛生學院提供的專業戒煙
輔導。」
40多歲的陳先生是上屆比賽冠軍，年輕時受朋輩影

響，吸食第一口煙後，成為「煙民」近20年。他曾嘗
試戒煙，但屢試屢敗，「過去曾戒煙3次，但均不成
功，忍受不住煙癮而重新吸食。」

「損友」患肺癌 憂重蹈覆轍
陳先生表示，去年探望一名因長期吸煙而患肺癌的

朋友後，偶然行經「戒煙大贏家」設於商場內的招募
攤位，遂決心戒煙，「那名患有肺癌的朋友，就是當
年誘惑我吸第一口煙的朋友。看他病情嚴重，擔憂
自己重蹈他的覆轍。」
在妻子鼓勵及無煙社區計劃幫助下，陳先生用了一

個月時間，成功戒去20年煙癮，「戒煙至今已達一
年，我都未有吸煙。過去每月購買香煙花費約1,500
元，戒煙後節省不少。」他呼籲吸煙人士盡快戒煙，
改善自己及家人的健康。

■第五屆「戒煙大贏家」無煙社區計劃舉行啟動儀
式。食物及衛生局副局長陳肇始（左四）任主禮嘉
賓。 趙虹 攝

■曾德成

■apm商場與「築福香港」聯合舉辦「共融共享世
界盃」，邀請了多位世界級花式足球好手表演。

蔡雨詩 攝

■主禮嘉賓向學生代表授旗，象徵「2014高校科學營計劃」的正式啟動。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■王䓪鳴期望學生可藉活動培養出對科技研
究的興趣。 黃偉邦 攝■左起︰陳詠欣、賈旻慰和霍心言對活動感到期待。 黃偉邦 攝


